

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



SÁBADO 23 DE NOVIEMBRE DE 2013

REFRENDA TEPJF RESPETO A ELECCIÓN DE CONSEJEROS ELECTORALES

José Alejandro Luna Ramos, magistrado presidente del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), negó que el máximo organismo jurisdiccional del país tenga algún candidato para ocupar alguna de las cinco vacantes en el Instituto Federal Electoral (IFE). En entrevista, tras la inauguración de la exposición temporal El nacimiento del constitucionalismo mexicano: de los elementos constitucionales a los Sentimientos de la Nación, en el Museo de las Constituciones, sostuvo que como órgano autónomo del Estado mexicano el Tribunal se mantendrá al margen de esa designación y de la temporalidad que deberán de tener los nuevos consejeros con la eventual creación de un Instituto Nacional de Elecciones (INE). Resaltó que quienes participan en la contienda lo han hecho “por su libre y espontánea voluntad”. En este sentido, remarcó: “Nosotros no tenemos ninguna intervención ni tenemos candidatos”. Subrayó que el Tribunal respeta la competencia que tiene la Cámara de Diputados en la designación de los consejeros faltantes. (LA JORNADA, POLÍTICA, P. 8, FABIOLA MARTÍNEZ; INTERNET: NOTIMEX.COM, REDACCIÓN; VERACRUZANOS.INFO, NOTIMEX; ZONA FRANCA.COM, REDACCIÓN; SIN EMBARGO.COM, REDACCIÓN; NOTICIAS DE MÉXICO.COM, REDACCIÓN; CCO NOTICIAS.COM, REDACCIÓN; GRUPO FÓRMULA, NOTIMEX; FORMATO 21, BLANCA LOLBEÉ; NOTICIAS MVS.COM, FRANCISCO RUBIO)

LA EDUCACIÓN ES NUESTRO MÁS VALIOSO ALIADO PARA CONSOLIDAR LA DEMOCRACIA: LUNA RAMOS

El más grande tesoro de este país se encuentra en las y los mexicanos, es por ello que en la educación tenemos nuestro más valioso aliado para consolidar la democracia, expresó José Alejandro Luna Ramos, magistrado presidente del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). Al inaugurar la exposición temporal El nacimiento del constitucionalismo mexicano: de los elementos constitucionales a los Sentimientos de la Nación, en el Museo de las Constituciones, el Magistrado Presidente afirmó que en la lucha por encontrar la forma jurídica apropiada para nuestra realidad, con singular acento en la Constitución, hemos consolidado con firmeza los principios republicanos, federalistas y democráticos, que son parte esencial de la vida pública de nuestra nación. En el ex Templo de San Pedro y San Pablo, estancia de más de 400 años de antigüedad considerada como la cuna de la Constitución de 1824, acompañado por Flavio Galván Rivera y Pedro Esteban Penagos López, magistrados de la Sala Superior, así como por Leoba Castañeda Rivas, directora de la Facultad de Derecho de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), dijo que nuestro espíritu republicano nunca puede detener su búsqueda por la libertad, la paz, la justicia y los derechos humanos. Respecto de esta actividad, la agencia Notimex publicó una fotogalería en su portal en Internet. Luna Ramos agregó que con el paso de los años, México ha encontrado madurez en su ciudadanía y sabiduría en sus instituciones. “Ese es el derrotero transitado por las autoridades judiciales que han procurado la protección de la justicia y equidad en la balanza”. Explicó que por medio de esta exposición, la ciudadanía tendrá vivo contacto con la historia libre y republicana de su nación, expresada en las primeras piezas constitucionales que dieron pie a lo que somos hoy. La actividad forma parte de un convenio de colaboración entre la UNAM y el TEPJF firmado en agosto de 2008, cuando se establecieron las bases de colaboración entre ambas instituciones, con el fin de realizar proyectos y trabajos conjuntos en materia de investigación, difusión de la cultura democrática y cívica, así como la coedición de materiales del ámbito electoral. La exposición permanecerá abierta de martes a domingo, de 10:00 a 17:30 horas, a partir de noviembre de 2013 y hasta mayo de 2014, y estará acompañada de la proyección, de forma continua, de tres videos realizados en colaboración con TV UNAM: Ignacio López Rayón y los elementos constitucionales, El Congreso de Anáhuac y Morelos y los Sentimientos de la Nación. (NOTIMEX.COM, REDACCIÓN; REFORMA, NACIONAL, P. 8, REDACCIÓN; INTERNET: E-CONSULTA.COM, REDACCIÓN; TALLA POLÍTICA.COM, REDACCIÓN; YAHOO NOTICIAS.COM, REDACCIÓN)

Selección de PRENSA
NACIONAL 2013

Coordinación de Información y Medios

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



SÁBADO 23 DE NOVIEMBRE DE 2013

PREOCUPA QUE INICIATIVAS DE REFORMA POLÍTICA NO ABORDEN VIOLENCIA DE GÉNERO: ALANIS FIGUEROA

• María del Carmen Alanis Figueroa, magistrada de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), manifestó su preocupación porque en las iniciativas de reforma política propuestas por diferentes actores no existe referencia a la violencia de género, pues aseguró que las condiciones de la competencia electoral serán desiguales mientras las asimetrías puedan derivar en actos contrarios a la integridad de las mujeres. Al inaugurar, junto con Olga Sánchez Cordero, ministra de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), y Daniel Cabeza de Vaca Hernández, consejero de la Judicatura Federal, el Foro El combate a la violencia laboral: retos y buenas prácticas, en el marco del Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra la Mujer, la Magistrada indicó que el atropello hacia los derechos de las mujeres frena la posibilidad de desarrollo de los países, así como la igualdad de oportunidades. Alanis Figueroa señaló que muchas de ellas han enfrentado este tipo de violencia al verse despojadas de sus aspiraciones para contender por un lugar en el poder público o al ver frenadas sus posibilidades de ascenso en sus centros de trabajo, donde en ocasiones padecen humillaciones que lastiman su dignidad y autoestima. La Magistrada consideró que a través de la impartición de justicia las mujeres pueden ejercer plenamente sus derechos y vivir una vida libre de violencia. Por lo anterior, se congratuló por que el Poder Judicial coloque el tema de la violencia de género en el centro de sus discusiones y analice diferentes opciones para prevenirla. En su oportunidad, Cabeza de Vaca Hernández afirmó que los derechos humanos de las mujeres en todo el país serán protegidos y garantizados por los juzgadores federales, quienes en todo momento deberán evitar sesgos de género en la administración de justicia. (EL SOL DE MÉXICO, NACIONAL, P. 8, HUGO HERNÁNDEZ; INTERNET: NOTIMEX.COM, REDACCIÓN; E-CONSULTA.COM, REDACCIÓN; YAHOO NOTICIAS.COM, REDACCIÓN; RADIO: NOTICIAS MVS, LUIS CÁRDENAS, MVS COMUNICACIONES; ANTENA RADIO, NORA PATRICIA JARA, IMER)

SE DEBE CUIDAR IMAGEN DEL IFE: RIVA PALACIO NERI

Adolfo Riva Palacio Neri, magistrado del Tribunal Electoral del Distrito Federal (TEDF) y aspirante a consejero del Instituto Federal Electoral (IFE), explicó que más allá de una reforma político-electoral para crear el Instituto Nacional de Elecciones (INE), urge convencer a los ciudadanos de ser funcionarios de casilla y a los partidos políticos a dejar de impugnar resultados con el objetivo de ganar con argumentos jurídicos lo perdido en las urnas. En entrevista, delineó los ejes de su proyecto para fortalecer la institución electoral, entre los que destacan: mantener la participación de los ciudadanos como funcionarios de casillas y crear una unidad de proyectistas que elabore correctamente las sentencias para evitar que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) modifique los acuerdos y resoluciones. “Hay que buscar que la autoridad resuelva y organice las elecciones y que no haya impugnaciones. Que la impugnación sea la excepción y no la regla, como ocurre actualmente. No se trata de ver si en los tribunales, mediante argumentos legales se gane una elección perdida en las urnas; en la democracia se gana o se pierde, y hay que aceptarlo”, comentó. (EL UNIVERSAL, METRÓPOLI, P. 3, ELENA MICHEL)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



SÁBADO 23 DE NOVIEMBRE DE 2013

SALA GUADALAJARA

ACATARÁ IEEC RESOLUCIÓN DEL TEPJF SOBRE EL VOTO DE 12 CIUDADANOS EN COYAME

El Consejo General del Instituto Estatal Electoral de Chihuahua (IEEC) acatará las resoluciones de la Sala Regional Guadalajara del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) para que 12 ciudadanos, de un total de 16, de Coyame que interpusieron juicios para la protección de los derechos político-electorales puedan votar en la elección extraordinaria del próximo 24 de noviembre. Lo anterior, luego de que la instancia jurisdiccional ordenó la expedición de copias certificadas de los puntos resolutiveos en los juicios ciudadanos 190 a 201, para que con su credencial para votar con fotografía puedan ejercer su derecho al voto en los comicios del citado municipio. En estos asuntos, la vocalía del Registro Federal de Electores (RFE) del Instituto Federal Electoral (IFE) negó la solicitud de inclusión de los ciudadanos en el listado nominal, toda vez que mediante un acuerdo emitido por el IEEC se estableció como fecha límite para el registro el 30 de abril pasado. (EL NORTE.COM, ENRIQUE LOMAS)

REPORTE TWITTER

REPORTE DE LA ACTIVIDAD EN TWITTER DE LA CUENTA @TEPJF_INFORMA

Durante el viernes 22 noviembre, la cuenta oficial de Twitter del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) envió 11 mensajes relacionados con la síntesis y el monitoreo informativo; el programa de televisión Habla de frente; el evento inaugural de la exposición temporal El nacimiento del constitucionalismo mexicano, realizado en el Museo de las Constituciones, en el que participaron José Alejandro Luna Ramos, presidente del organismo jurisdiccional, así como Pedro Esteban Penagos López y Flavio Galván Rivera, magistrados de la Sala Superior, y el nombramiento otorgado al magistrado Salvador Nava Gomar como "Visitante distinguido" en Puebla. También se enviaron mensajes con motivo de la participación de la magistrada María del Carmen Alanis Figueroa en el foro El combate a la violencia laboral: retos y buenas prácticas, así como el reconocimiento que recibió a nombre de los magistrados del Tribunal Electoral por la sentencia "anti Juanitas", en la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), y sobre la difusión del Informe Anual de labores del TEPJF. En total se obtuvieron 61 retweets y 20 favoritos. Hasta las 20:00 horas, la cuenta obtuvo un total de 12 menciones, las cuales hicieron referencia a la entrevista realizada al magistrado Luna Ramos al finalizar la inauguración de la exposición temporal El nacimiento del constitucionalismo mexicano; además, se retomó la participación del magistrado Nava Gomar, el jueves, en el Primer Encuentro Nacional Mejores Prácticas de Transparencia. La cuenta @TEPJF_informa suma 2,544 seguidores. Tweets destacados: MC Alanis @MC_alanis Felicito a la @SCJN por el Foro sobre el Combate a la Violencia Laboral Salvador Nava Gomar @salvadoronava De nuevo a Puebla, donde tendré el honor de ser nombrado Visitante Distinguido. Abel Aguilar S @AAbelAguilar ... como acción afirmativa consistente en la elección proveniente de procesos democráticos. El Estado @ElEstadoMx Derecho a información garantiza la democracia: TEPJF <http://bit.ly/1aDdQOC> Noticias MVS @NoticiasMVS Niega TEPJF que tenga algún candidato al IFE <http://mvsrd.io/1aWfmHs> ZonaFranca @ZonaFrancaMX Refrenda TEPJF respeto a elección de consejeros electorales <http://wp.me/p1kAos-1bbR>

AGUASCALIENTES

PRESENTA LOZANO III INFORME DE GOBIERNO

Tras entregar su III Informe de Gobierno por escrito al Congreso de Aguascalientes, Carlos Lozano, mandatario de la entidad, dirigió un mensaje a ciudadanos e invitados locales, nacionales e internacionales. El gobernador destacó el trabajo realizado en su gestión para "levantar a Aguascalientes de las cenizas en que fue dejado por la anterior administración".

**Selección de PRENSA
NACIONAL 2013**

Coordinación de Información y Medios

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



SÁBADO 23 DE NOVIEMBRE DE 2013

“De ninguna manera el camino ha sido sencillo, porque hace tres años debimos emprender la reconstrucción de un Aguascalientes que había comprometido su futuro y que exigía el trabajo de todos, para levantarse como uno de los estados más pujantes”, afirmó. Entre los invitados estuvieron César Camacho, dirigente nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI), así como Manuel Velasco, César Duarte y Aristóteles Sandoval, gobernadores de Chiapas, Chihuahua y Jalisco, respectivamente. (EL UNIVERSAL, ESTADOS, P. 13, LUIGI RIVERA)

DISTRITO FEDERAL

DESCARTA MANCERA AFILIARSE AL PRD

Miguel Ángel Mancera, jefe de gobierno del Distrito Federal, aseguró que no está en sus planes inmediatos una eventual afiliación al Partido de la Revolución Democrática (PRD), pues por ahora, dijo, está dedicado a la administración pública en la capital del país. Entrevistado tras acudir al Informe de labores de Leticia Quezada como presidenta de la Asociación de Autoridades Locales México, A.C., (AALMAC), planteó que el sol azteca debe mantenerse cohesionado, pues “la fuerza de la izquierda está en la unidad. Eso es lo que siempre se ha demostrado, la unidad de la izquierda es lo que puede vencer cualquier proyecto y cualquier meta es como se alcanza”. (EL UNIVERSAL, METRÓPOLI, P. 3, CARINA GARCÍA)

VIOLENCIA GENERA GRUPO DE AUTODEFENSA EN TLALPAN

Debido a los robos a casa habitación, narcomenudeo, asaltos, robo de cableado e intentos de violación a mujeres que caminan por las calles en la noche, vecinos de la colonia Pedregal de Santa Úrsula Xitla, en la delegación Coyoacán, Distrito Federal, han comenzado a organizarse para hacer justicia por su propia mano. Ante la poca eficacia de las autoridades locales para combatir la inseguridad, los habitantes de la zona realizan simulacros por las madrugadas y con silbatos alertan sobre posibles actos delictivos. La colonia, que cuenta con 54 manzanas, tiene en diversos puntos mantas en las que advierten a los hampones: “Si te sorprendemos robando, no te la vas a acabar. Te vamos a linchar”. (LA JORNADA, CAPITAL, P. 26, MARIANA SUÁREZ ESQUIVEL)

ESQUELA

- El grupo parlamentario del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF) publicó una esquela en la que lamenta el fallecimiento de Amalia Uriegas Sánchez de la Vega, madre de la diputada local María de los Ángeles Moreno Uriegas, acaecido el 21 de noviembre del presente año. (LA JORNADA, POLÍTICA, P. 12, PRD-ALDF)

SEGUNDA VUELTA ELECTORAL ATORA REFORMA POLÍTICA: PRD

El Partido de la Revolución Democrática (PRD) en el Senado de la República afirmó que aunque los partidos Revolucionario Institucional (PRI) y Acción Nacional (PAN) negocian temas de la reforma político-electoral, los consensos están estancados debido a que el tricolor rechaza establecer la segunda vuelta para la elección presidencial, la nulidad de los comicios por el rebase al tope de gastos de campaña, el régimen de coaliciones y las candidaturas comunes. Alejandro Encinas Rodríguez, legislador perredista y presidente de la Comisión de Estudios Legislativos Segunda, aceptó que juntos, priístas y panistas, podrían dar los votos necesarios para la aprobación de la citada reforma; sin embargo, el grado de desacuerdos complica el momento legislativo. Por su parte, Jorge Luis Preciado, coordinador de los senadores del blanquiazul, informó que será el lunes cuando hagan el análisis de las condiciones en que se encuentra la negociación y, con base en los avances, determinar en qué renglones pueden sumarse y en cuáles reafirmarán su negativa. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 8, JUAN ARVIZU)

Selección de PRENSA
NACIONAL 2013

Coordinación de Información y Medios

RESUMEN

DE INFORMACIÓN NACIONAL



SÁBADO 23 DE NOVIEMBRE DE 2013

PRD SEGUIRÁ EN EL PACTO, PERO DEFENDERÁ INTERÉS NACIONAL; PROPUESTA DE CÁRDENAS DIVIDE A CORRIENTES

El Congreso Nacional del Partido de la Revolución Democrática (PRD) aprobó en su mesa de Línea Política la permanencia en el Pacto por México, pero condicionado, pues se retirará de él si se afecta “el interés superior del país”, especialmente en materias como la energética, hacendaria, de telecomunicaciones y de competencia económica. Además, estableció mecanismos de “control” para que sean los órganos directivos partidistas los que designen a los representantes del sol azteca ante el Consejo Rector, reuniones de trabajo y mesas temáticas, además de la obligación de que éstos reporten e informen a la dirigencia sobre los asuntos. En materia electoral, el PRD tomó distancia del gobierno federal y descartó hacer alianzas electorales con el PRI. Durante la discusión del proyecto también condicionaron las alianzas con el PAN. El dictamen será sometido hoy a votación y discusión de la plenaria del Congreso Nacional, en donde también se espera su ratificación. Por otra parte, las propuestas planteadas por Cuauhtémoc Cárdenas, ex dirigente nacional perredista, en su plan para una reforma de este instituto político fueron desechadas parcialmente por las corrientes Nueva Izquierda (NI) e Izquierda Democrática Nacional (IDN). En particular, la petición de una “cuota” de 10 candidatos a diputados plurinominales para un próximo dirigente nacional o candidato presidencial fue vista como el regreso a prácticas “presidencialistas” o al “caudillismo”, por encima de decisiones de órganos colegiados. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 1 Y 8, CARINA GARCÍA; REFORMA, NACIONAL, 8, LESLIE GÓMEZ)

HOY INSTALAN EL V CONSEJO POLÍTICO NACIONAL DEL PRI

César Camacho Quiroz, presidente del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del Partido Revolucionario Institucional (PRI), encabezará al mediodía la sesión solemne de instalación del V Consejo Político Nacional (CPN) de ese instituto político en las instalaciones de su sede nacional. Entre los temas más importantes que serán abordados está la participación del tricolor en el proceso que siguen las iniciativas de reformas que ha presentado Enrique Peña Nieto, presidente de México. Otro tema es la estrategia para enfrentar los procesos electorales de 2015, cuando se renueve la Cámara de Diputados federal y las gubernaturas de Baja California Sur, Campeche, Colima, Guerrero, Michoacán, Nuevo León, Querétaro, San Luis Potosí y Sonora, así como las alcaldías, así como los congresos locales de dichas entidades. (LA CRÓNICA DE HOY, NACIONAL, P. 8, NOTIMEX)

BUSCAN REFORMAS LIBERAR POTENCIAL: PEÑA NIETO; DESIGNAN VOCERO PRESIDENCIAL

Enrique Peña Nieto, presidente de la República, afirmó que el objetivo de las reformas políticas y económicas que se han impulsado en el primer año de gobierno es que México libere su potencial. Al entregar el Premio Nacional de Exportación, el mandatario subrayó que en la medida en que la economía mexicana sea más dinámica y competitiva, las exportaciones dependerán cada vez menos de bajos costos laborales. Durante el último día de trabajo del XX Congreso de Comercio Exterior Mexicano, Peña Nieto subrayó que es necesario cerrar brechas de productividad entre el sector exportador y el resto de la economía, pues es así como se logrará el encadenamiento productivo y el apoyo a las pequeñas y medianas empresas, objetivo central de la reforma financiera presentada ante el Congreso. Por otra parte, Peña Nieto nombró a Eduardo Sánchez Hernández como vocero del gobierno federal, con lo cual se busca fortalecer la labor de información y difusión. La Presidencia de la República indicó que con el fin de acercarse más a la sociedad se reforzó su área de comunicación gubernamental para lograr una “adecuada” difusión de lo que se hace. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 9, ARIADNA GARCÍA)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



SÁBADO 23 DE NOVIEMBRE DE 2013

DEJAREMOS ATRÁS LA MEDIOCRIDAD CON LAS REFORMAS LEGISLATIVAS: BELTRONES

Manlio Fabio Beltrones, coordinador de la bancada del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en la Cámara de Diputados, aseguró que con las reformas legislativas México dejará atrás la mediocridad. En el marco del Informe de actividades de Carlos Lozano, gobernador de Aguascalientes, el diputado priísta enfatizó que en caso de que alguien impida que se siga el camino de las reformas político-electoral y la energética, “lo único que está haciendo es posponer en México el avance democrático y económico”. Beltrones dijo que México necesita mejores instituciones democráticas, mismas que se pueden conseguir con la reforma político-electoral, pero también le urge crecimiento económico “que nos saque de la mediocridad de los últimos 15 años”, lo cual se logrará con las reformas que impulsa el gobierno federal. (LA CRÓNICA DE HOY, NACIONAL, P. 8, BLANCA ESTELA BOTELLO)

MÉXICO Y EU VAN POR MÁS SEGURIDAD ENERGÉTICA

Legisladores de México y Estados Unidos (EU) acordaron impulsar mayor interdependencia y seguridad energética entre ambas naciones, a fin de convertir la región de América del Norte en la principal fuerza en esta materia a nivel mundial. En este sentido, el diputado federal Javier Treviño dio a conocer que en la LI Reunión Interparlamentaria de estos países, los legisladores estadounidenses mostraron gran interés por conocer los alcances de la reforma energética planteada por Enrique Peña Nieto, presidente de la República, pues empresarios de su país desean invertir en esa materia. Como parte de una declaración conjunta, Eloy Cantú, presidente de la delegación mexicana, informó que también se acordó intensificar la cooperación para combatir al crimen organizado de manera responsable y “con base en el respeto a las legislaciones nacionales”. Asimismo, se concretó una reunión bilateral entre México y EU para el próximo año, en la que se fijarán las bases para la prevención y sanciones por el presunto espionaje que miembros de seguridad nacional estadounidenses hicieron sobre el ex presidente Felipe Calderón y Peña Nieto, entonces candidato presidencial. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 9, HORACIO JIMÉNEZ; EXCÉLSIOR, NACIONAL, P. 1, IVONNE MELGAR; LA JORNADA, P. 1, ROBERTO GARDUÑO)

DAN ¡YA BASTA! AL “MOCHE”

Los alcaldes de la República mexicana exigirán a las autoridades federales y a los coordinadores de bancada en el Congreso de la Unión frenar la extorsión de legisladores. Leticia Quezada, presidenta de la Asociación de Autoridades Locales de México, A.C., (AALMAC), advirtió que entre las extorsiones del crimen organizado y las de los legisladores, los ayuntamientos se quedan sin recursos para operar. En entrevista, subrayó que el cobro de cuotas a cambio de mayores participaciones federales debe ser motivo de preocupación en todas las esferas de la vida política. “La mochada es una situación que nos pone en alerta, y estamos tratando el tema con autoridades de primer nivel, como el secretario de Hacienda”, afirmó. Asimismo, indicó, la AALMAC solicitó una reunión con el titular de la Secretaría de Gobernación (Segob) para abordar temas de seguridad de los presidentes municipales y, eventualmente, el asunto de la extorsión. (REFORMA, NACIONAL, P. 1, LESLIE GÓMEZ)

ABREN LA PUERTA A MÁS “PROFPROAS”

El Banco del Ahorro Nacional y Servicios Financieros (Bansefi) sumará 300 mil nuevos clientes, gracias al “Profeproa”, rescate anunciado por el gobierno federal de la deuda contraída por maestros del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) con empresas prestamistas que les cobran tasas de interés de hasta 180 por ciento. Al respecto, Jorge Estefan, director de Bansefi, institución que tramitará la reestructuración de los créditos, no descartó que otros gremios busquen al gobierno para negociar un esquema similar.

Selección de PRENSA
NACIONAL 2013

Coordinación de Información y Medios

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



SÁBADO 23 DE NOVIEMBRE DE 2013

“Habrá que ver la capacidad de gestión, de organización y de operación de otros sindicatos que, además, tengan personal de base, estabilidad laboral y un nivel salarial promedio que permita operar un programa de este tamaño”, agregó. Por su parte, legisladores y especialistas urgieron ayer al gobierno federal a aclarar el Programa de Refinanciamiento de Crédito de Nómina a favor de los maestros. Jorge Javier Romero, investigador de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM), consideró que el llamado "Profeproa" es un gasto político ante la inconformidad con la reforma educativa, mientras que Claudio X. González, presidente de la organización Mexicanos Primero, señaló que el programa manda una señal equivocada. En este sentido, el panista Juan Carlos Romero Hicks, presidente de la Comisión de Educación en el Senado, pidió revisar con qué fondos y cómo se va a realizar el Programa, en tanto que el senador perredista Raúl Morón, secretario de dicha instancia legislativa, estimó que los acuerdos entre SNTE y prestamistas tienen que ser investigados. (REFORMA, NACIONAL, P. 1, GONZALO SOTO Y LAURA CARRILLO)

CERCANOS A GORDILLO MORALES LUCRAN CON CRÉDITOS

Vínculos políticos o de amistad con Elba Esther Gordillo Morales, ex lideresa magisterial, abrieron la puerta a empresas financieras para ofrecer créditos de nómina a maestros, con altas tasas de interés y ganancias millonarias, situación que obligó al gobierno federal a lanzar un plan de refinanciamiento, de acuerdo con los datos de las compañías, declaraciones públicas de involucrados, bibliografía, cruce de datos y afirmaciones de integrantes del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE). Consupago, Etesa, Crédito Real y Crédito Maestro son algunas de las Sociedades Financieras de Objeto Múltiple (Sofomes) que ofrecieron al gremio préstamos de entre 2 mil y 80 mil pesos. Integrantes del SNTE afirmaron que en el sexenio de Felipe Calderón había hasta 22 casas de préstamo y que Édgar Ibarra, anterior director de Personal, y Fernando González, ex subsecretario de Educación Básica y yerno de Gordillo Morales, con el concurso del Sindicato permitieron que crecieran las Sofomes, porque obtenían una comisión. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 1, NATALIA GÓMEZ Y JOSÉ GUADARRAMA)

HAMPA, “MINORÍA A VENCER”: CIENFUEGOS

Salvador Cienfuegos, titular de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), afirmó que el trabajo conjunto y la coordinación de esfuerzos son la fórmula para vencer a la minoría que representan los delincuentes. Por ello, convocó a mantener “un frente sólido e institucional”, para desterrar al crimen y generar las condiciones de seguridad que requieren los mexicanos. Al participar en la sesión del Congreso de San Luis Potosí en la que se incluyó en el muro de honor al Ejército mexicano, puntualizó: “resulta inaceptable que una minoría de delincuentes pretenda acotar las libertades de todos nosotros”. Insistió en que para vencer los retos que enfrenta el país en materia de seguridad se requiere del esfuerzo conjunto de la sociedad, sus autoridades y las fuerzas armadas. (MILENIO DIARIO, POLÍTICA, P. 1, ANTONIO GONZÁLEZ)